

strategi yang dilakukan oleh komunitas kebijakan dalam makna yang lebih luas.

Pada prinsipnya aktor kebijakan adalah mereka yang selalu dan harus terlibat dalam setiap proses analisis kebijakan publik, baik berfungsi sebagai perumus maupun kelompok penekan yang senantiasa aktif dan proaktif di dalam melakukan interaksi dan interelasi di dalam konteks analisis kebijakan publik.

Meminjam istilah konsep Anderson, dalam kegiatan tersebut bahwa aktor kebijakan meliputi aktor internal birokrasi dan aktor eksternal yang selalu mempunyai konsern terhadap kebijakan. Namun di Desa Gemarang hanya dihadiri oleh aktor internal birokrasi saja disini adalah para elit desa dan jajarannya, tanpa melibatkan aktor eksternal (masyarakat) untuk terlibat langsung dalam kegiatan tersebut. Tingkat terendah yang ikut dalam kegiatan MUSRENBANGDES yaitu ketua RT. Sehingga masyarakat cenderung mengiyakan apa yang sudah dipersiapkan oleh pemerintah desa. Dengan demikian, dapat dipahami bahwa aktor dalam kaitannya dalam tahap perencanaan alokasi dana desa, pelaku dan penentunya adalah hanya aktor internal birokrasi.

Dalam tahap perencanaan implementasi kebijakan alokasi dana desa di gemarang berpola hierarki. Pola hubungan dan interaksi antara aktor pada model ini adalah berkaitan dengan pola perumusan kebijakan yang sangat struktural, dimana kelompok aktor internal birokrasi menjadi

Seharusnya perlu adanya keterlibatan masyarakat dalam tahap pelaksanaan bukan hanya elit saja yang terlibat di dalamnya. Partisipasi di tingkat desa gemarang sebagai basis wilayah pemerintah yang paling

dekat dengan masyarakat masih sulit untuk dikatakan telah efektif, kecuali yang menjadi fokus perhatiannya adalah aktor-aktor yang berperan dan memiliki kedudukan sebagai elit, baik elit formal pemerintahan maupun informal yang berada di tengah-tengah masyarakat.

Selain itu partisipasi masyarakat yang muncul adalah partisipasi yang digerakkan (dimobilisasi) oleh Aparat Pemerintah Desa, Kepala Dusun, Ketua RW dan RT. Realitas partisipasi masyarakat jika dianalisis menggunakan pendekatan teori partisipasi dari Anstein dalam Wilcox yang dikenal dengan *ladders of participation* (tangga partisipasi), maka akan di dapat sebuah pemahaman bahwa partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan alokasi dana desa di desa gemarang masih berada dalam tataran yang terbatas dengan kategori derajat partisipasi yang disebut “Tanda Partisipasi” dan berada pada tangga ke-3 yaitu pemberian informasi. Jadi masyarakat hanya sebagai pemberi informasi bukan sebagai kemitraan, dimaksud kemitraan disini sebagai teman kerjasama untuk bersama-sama membangun desa lebih maju.

Tabel 4.2 Hasil analisis dengan teori

Interaksi Aktor Dalam Implementasi Kebijakan Alokasi Dana Desa

(desa Gemarang Kecamatan Gemarang Kabupaten Madiun)

No.	Informan	Data	Teori
1	Wisang Wijaya Koordinator (PTPKD)	- Dalam proses perumusan dilakukan oleh Kepdes, Bendahara Desa, Staf-staf desa, tim PTPKD serta tiap-tiap ketua RT. Sedangkan masyarakat diwakilkan oleh ketua RT	- Pareto bahwa masyarakat diperintah oleh sekelompok kecil orang yang mempunyai kualitas-kualitas yang diperlukan bagi kehadiran mereka pada kekuasaan sosial dan politik yang penuh. Mereka yang bisa menjangkau pusat kekuasaan adalah selalu merupakan yang terbaik. Merekalah yang dikenal sebagai elit.
2	Purwadi Ketua BPD	- lembaga pelaksana Desa tidak mempunyai sumber daya yang cukup, dan sistem hirarkis tanggung jawab dan kontrol yang kurang jelas untuk mengawasi tindakan pelaksana.	- Pressman dan Wildavsky yang melihat implementasi sebagai “interaksi antara penetapan tujuan dan tindakan yang diarahkan untuk mencapainya” keduanya menggarisbawahi implementasi menyiratkan terbentuknya prosedur birokrasi yang memadai untuk memastikan bahwa kebijakan dijalankan seakurat mungkin. Untuk tujuan ini, lembaga pelaksana harus mempunyai sumber daya yang cukup dan perlu ada sistem hirarkis tanggung jawab dan kontrol yang jelas untuk mengawasi tindakan pelaksana

		- BPD hanya menyepakat keputusan yang dibuat Perangkat Desa	- Hyde & Shafritz yang dikutip oleh Muhlis Madani dalam bukunya menyatakan bahwa penganggaran adalah sebuah proses <i>legislative</i> . Apapun yang dibuat oleh eksekutif dalam proses anggaran, pada akhirnya tergantung pada legislatif karena legislatif mempunyai kekuasaan untuk mengesahkan atau menolak usulan anggaran yang diajukan eksekutif.
3	Parni (Tokoh Masyarakat)	- masyarakat sibuk memenuhi kebutuhan pokok, dan tidak pernah terlibat dalam pengambilan kebijakan	- konsep Anderson, bahwa aktor kebijakan meliputi aktor internal birokrasi dan aktor eksternal yang selalu mempunyai konsern terhadap kebijakan. Namun di desa gemarang hanya dihadiri oleh aktor internal birokrasi saja disini adalah para elit desa dan jajarannya, tanpa melibatkan aktor eksternal
4	Yahmo (Masyarakat)	-tingkat partisipasi masyarakat sangat rendah dan masyarakat apatis akan keadaan desa	- Grindel “desentralisasi mengarah Pemerintah menjadi lebih baik dan dalam kasus ini Pemerintah Daerah gagal menjadi baik. Pemerintah yang baik adalah pemerintah yang menjalankan tata kelola pemerintahan berdasar pada prinsip yang menjamin keterlibatan masyarakat dalam proses perumusan kebijakan secara inklusif.